

FREIE WÄHLER Kreis Bergstraße
Fraktion im Kreistag Bergstraße

An den
Vorsitzenden des Kreistages Bergstraße
Herrn Gottfried Schneider
Gräffstraße 5

64646 Heppenheim

Ringstraße 19
69518 Abtsteinach
Tel. 06207-920121

Abtsteinach, 28.02.2017

Antrag für die Sitzung des Kreistages am 27.03.2017

Auswirkung geplante Baumaßnahmen 2017 und 2018 inkludie der Ortsumgehungen B47
Rosengarten und B38 Mörtenbach auf die Verkehrs- und Wirtschaftssituation Kreis Bergstraße

Sehr geehrter Herr Schneider,

die Fraktion FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße stellt folgenden Antrag:

Der Kreistag Bergstraße möge beschließen:

1. Der Kreisausschuss wird beauftragt, den für die Verkehrssituation des Kreises Bergstraße verantwortlichen Vertreter von Hessen Mobil in den nächsten Ausschuss für Regionales und Infrastruktur einzuladen. Dort sollen die geplanten regionalen und überregionalen Baumaßnahmen im Verkehr für 2017 und die darauffolgenden Jahre vorgestellt und die Auswirkungen auf Verkehr, Wirtschaft und vor allem die Bevölkerung erläutert werden.
2. Der Kreisausschuss wird beauftragt, den verantwortlichen Projektleiter für den Ausbau der B47/Ortsumgehung Rosengarten ebenfalls in den Ausschuss für Regionales und Infrastruktur einzuladen und den Meilensteinplan sowie die Projektschritte in einer Präsentation für die kommenden Jahre vorzustellen.
3. Der Kreisausschuss wird beauftragt, den verantwortlichen Projektleiter für den Ausbau der B38/Ortsumgehung Mörtenbach ebenfalls in den Ausschuss für Regionales und Infrastruktur einzuladen und den Meilensteinplan sowie die Projektschritte in einer Präsentation für die kommenden Jahre vorzustellen.

Begründung:

Am 09.02.2017 wurde in der überregionalen Presse ein Gesamtüberblick über die wichtigsten Verkehrsprojekte in der Region westliche Bergstraße vorgestellt.

Alleine die in 2017 geplanten Maßnahmen auf der A6 Viernheim/Mannheim Sandhofen und der B47 zwischen Bürstadt und Lorsch lassen den Rückschluss zu, dass der Verkehr dort mehr als stark beeinträchtigt werden wird. Dies hat auch entsprechende Auswirkungen auf die Wirtschaft und die in der Region angesiedelten Unternehmen.

Mit der Einladung eines verantwortlichen Vertreters soll der Dialog aufgenommen werden, um diese Maßnahmen besser aufeinander abzustimmen und ggf. Entspannungen bei der Umsetzung der Verkehrsprojekte zu erreichen.

Gleichzeitig stecken zwei große Einzelprojekte in der Region immer noch in der Planungsphase: die Ortsumgehungen B47/Rosengarten und B38/Mörtenbach. Der gerade erst abgeschlossene Aus- und Umbau der B47 in Lampertheim-Rosengarten legt die Vermutung nahe, dass hier mit weiteren langwierigen Verzögerungen zu rechnen ist.

Hier wäre es für alle Beteiligten hilfreich, einen Meilensteinplan zu haben, aus dem hervorgeht, welche Einzelmaßnahmen bereits im Hinblick auf die Umsetzung angestoßen wurden, was in den kommenden beiden Jahren an Maßnahmen geplant ist und wie hier auf mögliche Zeiteinsparungen hingearbeitet wird.

Weitere Begründung erfolgt bei Bedarf mündlich.

Mit freundlichen Grüßen
FREIE WÄHLER im Kreistag Bergstraße


Walter Öhlenschläger
Fraktionsvorsitzender